

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

AÑO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 21 DE ABRIL DE 1924

NUM 1341

Declaraciones

El Tribunal de arbitraje y Honor, de manera pública, dió muy satisfactorias declaraciones respecto a los cargos violentos que se le hicieron al señor don Miguel Angel Herrera. El Tribunal manifestó que el señor Herrera merece toda clase de atenciones y que los cargos que se le hicieron son injustos.

Fallecimiento

En Puriscal falleció la señora doña Ramona Calderón Aguilar, a los treinta años de edad, hija de don Victoriano Calderón y doña Josefa Aguilar de Calderón.

Vida Social

SOCIALES

La señorita Margarita Mata ha seguido mejor. Don Jorge Hincé ha restablecido.

De Puntarenas regresó don Constantino Herdicia.

La Srita. Luisa Montero salió para el campo.

Don Joaquín Villalón salió para Ojo de Agua.

De Esparta vino la familia de don Francisco López.

De Cartago llegó don Alfredo Mata.

COMPROMISO

Se celebró en esta capital el compromiso matrimonial del caballero don Gaspar Ortuño con la estimada señorita Paquita Sobrado.

Sinceros votos formulamos por la felicidad eterna de los futuros esposos.

De La Huerta en Cuba

Los periódicos cubanos, dicen que el Jefe de la Revolución Mexicana, llegó a playas cubanas, en un pequeño barco cañonero. Con el señor de la Huerta llegaron nueve marinos mexicanos. Este señor llegó con varias valijas repletas de oro y billetes. Parece que el Gobierno de Cuba tuvo noticia de la llegada de Adolfo de la Huerta, y le facilitó de nuevo el regreso a un islote de Yucatán.

EL GOBIERNO NACIONAL

Los diarios ehandistas, anuncian la probable victoria de un Gobierno nacional, pues los directores del Agricolismo, porfiadamente, desean llegar a un entendimiento con el jimenismo. Y bien, ¿qué se entiende por Gobierno Nacional? No es por ventura un gobierno de costarricenses que vela por la prosperidad y el bienestar de la República y deja vivir en paz al enemigo? ¿Acaso el futuro Gobierno del Licenciado Jiménez, que no entrará en comensalia con el Ehandismo, no va a ser un Gobierno honda, profundamente nacional? ¿A qué vienen entonces las proposiciones de los ehandistas? ¿Es que los olimpistas derrotados pretenden de nuevo alcanzar las gradas del Poder por medio de una política tornadiza?

Un Gobierno Nacional dicen los verdes frotándose muy contentos las manos, como si hubieran dado en el busiles del problema y como si ellos fueran los autores de una idea non plus ultra. Pero, nos preguntamos nosotros, ¿qué tienen que ver ya en esta política los olimpistas? Todavía, en el más sonoro y ruidoso de los fracasos, intentar erguir la cabeza, dar consejos, hacer calculadas insinuaciones, es una pretensión de suficiencia y dominio.

Un Gobierno Nacional He aquí una idea pueril. He aquí una proposición risible. Digan con más franqueza, que en presencia de su inevitable y larga derrota, recurren a una argucia, con el objeto de no abandonar los vestíbulos presidenciales, las salas ministeriales, y no disimulen el verdadero y único fin de su *mara* política.

Hablen al presente de *gobierno nacional*, de fraternidad costarricense, de paz, de olvido, de perdón, todo muy recomendable, y por otro lado, piden ministerios, demandan el pago de la ingente deuda política del ehandismo y aconsejan combates sin treguas, ni armisticios al Reformismo, al Partido de los Obreros, de los trabajadores, de los humildes, de los espoliados, de los sufridos, de los verdaderos costarricenses, en fin.

Ah! Los agrícolas hablan de Gobierno Nacional, predicán la paz, y al mismo tiempo declaran la guerra a los rojos gonfalones. De modo que otra vez se exhiben como farsantes, como hombres de arrogancias acomodaticias, de ciudadanos que militaron en la política, no en busca del bien de la Nación, no en busca de la felicidad costarricense, sino en busca de sus intereses personales y de sus íntimas comodidades.

La patria, para ciertos hombres, es un campo de negocio. Ellos no comprenden ni entienden cómo otros ciudadanos le imprimen virtud a sus actos para magnificar el hogar común, para engrandecer el solar nativo. Ellos tratan de ignorar que los partidos jimenista y reformista, anhelosos de engrandecimiento patrio, tiempo hace le dieron un sentido espiritual y dinámico a un sol de ideas, con el objeto de orientar mejor los destinos del país, y hacer a un lado al Olimpo y al ehandismo, que son los pulpos que han sangrado y sangran el sagrado cuerpo de la patria.

JUAN JUANES

El registro de armas

El señor Director General de Policía ha hecho circular una hoja suelta en que dice que serán multados y conducidos a los Cuarteles de Policía los individuos que porten armas prohibidas, con especialidad, durante estos días. La medida nos parece saludable y buena, ya que con tal proceder se pueden evitar algunos lances de fatales consecuencias, pero si creemos que debe registrarse no sólo a los jimenistas y reformistas como están haciendo ahora las autoridades, sino también a los señores ehandistas que si representan un verdadero peligro ya que ellos han prometido trastornar el orden público. Sabemos que a los ehandistas, aunque porten armas prohibidas la policía no los registra.

CAPRICHOS

(Tango)

La última creación en DISCOS AEOLIAN, al reverso tiene

Cielito Mío

(Tango)

Gran selección de DISCOS

FOX TROTS
TANGOS, VALS,
ORQUESTAS
CANTOS

etc.

Agente para C. Rica

Vicente Lines

Teléfono 1027 --- Apartado 26
San José

LA PRENSA

es el Diario que más circula dentro y fuera del país
Suscríbase y Anúnciase

Interesante partida de boliche entre el Herediano y el Cartaginés, primeras divisiones, que resultó empatada.

Los dos equipos estaban fuertes; la resistencia de uno y de otro se notó en todo el juego, siendo uno de los más lucidos hasta hoy según el criterio de los Cartagineses.

El Herediano tenía cuatro jugadores nuevos, entre los que podemos asegurar que el Goal Kepper es bastante bueno; los Cartagineses le hicieron nutridos puentes que eran rechazados por éste; si no hubiera sido esta circunstancia la derrota habría sido posible.

El score, como dijimos al principio, fue de 1 a 1, habiendo metido el primero el Cartaginés.

Los Heredianos fueron finalmente vencidos después del juego, en el local del Club Cartaginés con refrescos.

Hubo numerosa concurrencia.

Carta al General Vollo

San José 12 de abril de 1924

Señor General don Jorge Vollo Jiménez
Ciudad

Estimado señor:

Esta misiva es portadora de amistad que lleva a Ud. un saludo fraternal y un apretón de manos, felicitándole al mismo tiempo por su patriótica actitud apoyando al candidato popular Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno.

De este modo ha librado Ud. al país de una situación política semejante a la de Hoaduras, y ha expuesto sus relevantes pruebas de patriotismo, y desinterés sin precedente en los anales de nuestra historia patria. Al mismo tiempo, General, permítame que lo congratule por su hermoso y vibrante discurso pronunciado en el homenaje a los héroes del Sapoá, García Flamenco, Celfo Arias y compañeros.

A sus órdenes
Afectuosamente
JOSÉ ANGEL LAGOS U.

Esta noche se reúne el Municipio

A las 20 horas de hoy celebrará sesión ordinaria la Municipalidad de este cantón central.

En la orden del día figuran todos los asuntos que han quedado pendientes de resolución en sesiones pasadas.

Las vacaciones de medio año

Como el curso escolar está atrasado, en el presente año no habrán las vacaciones acostumbradas de junio. Se calcula que aún trabajan con mucho empeño y suprimiendo éstas vacaciones será difícil terminar las tareas en noviembre, por lo que los cursos escolares tendrán que prolongarse quizá hasta mediados de diciembre.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DÍAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almorranas, simples, sangrantes, con picazón o externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

De Semana Santa

Nada de particular ni de nuevo tuvo la semana Santa en esta ciudad, y antes y al contrario se desarrolló dentro de un ambiente de sencillez nunca visto.

Las procesiones se efectuaron a las horas y días acostumbrados, pero la concurrencia fué notablemente escasa. Esta observación pudo hacerse principalmente en las procesiones del Viernes Santo. En la de la tarde de este día notamos también poco número de niñas vestidas de ángel.

Los monumentos en los templos estuvieron bastante

SECCION DEPORTIVA

Empataron el Herediano y Cartaginés

Interesante partida de base-ball

Ante una numerosísima concurrencia, a las 9 horas de ayer domingo dió principio el partido de base ball concertado entre las novenas "Limón" y "Escogido" de San José. Por razones de última hora que ignoramos, el limonense no pudo venir integrado en la forma que lo había organizado su capitán de este modo, el campo se presentó flojo.

Sin embargo todos sus jugadores estuvieron más o

menos buenos y principalmente el pitcher Brotting hizo un juego superior al del anterior.

La novena del Escogido logró proponerse y detrotar a sus contrarios en un lucido juego, por siete carreras contra seis del limonense.

El Limón fue nuevamente derrotado, pero volverán a cobrar esas dos derrotas en mejor ocasión y en esperanza de mejor suerte.

La anotación por entradas fué como sigue.

L	0	0	0	3	1	0	0	0	2
S. J.	0	0	0	1	4	0	2	0	0
Total	Limón 6		S. J. 7						

La temporada de bolompié

La temporada de bolompié del presente año estará sin duda muy interesante.

Los preparativos que se hacen y el entusiasmo que existe entre los clubs por ingresar a la Liga y tomar parte en el campeonato, hace creer en el éxito de la misma.

La inscripción de los clubs está abierta y se cierra el último del corriente.

En los primeros días de mayo quedará organizado y listo el cuadro de juegos de los diferentes campeonatos.

Herediano y Cartaginés empataron ayer

En la Plaza Yglesias de Cartago se jugó ayer una

EN TIERRAS EXTRANJERAS

Lunes de Pascua en Jerusalem

La mañana estaba radiante de sol, cuando el cronista llegaba a Jerusalem entrando a la ciudad encantada por la Puerta Aurea, tapiada por fuerte muro, por razón de que la antigua tradición dice que por ella han de entrar los cristianos en un viernes; tuvo hondas preocupaciones porque sabía, leyendo las guías y los libros de viaje, que Jerusalem, en Lunes de Pascua, después de pasada una semana de ritos angélicos y divinos, después de guardar respeto a las reliquias que allí tiene el mundo católico y que allí resguardan la fuerza y el destino; después de esa Semana Dolorosa para ellos y Santa, muy mística o muy única para los creyentes; después de esos días, lo sabía el cronista, en llegando el Lunes de Pascua, aquel pueblo se lanzaba a la calle, lleno de alegría, pidiendo sol, pidiendo vino y dando gracias incógnitas.

Desde Jafa, donde los acantilados son eterna amenaza para el viajero, tomando el rumbo de toda caravana, por el desierto desolado y ardiente, hasta cerca del Monte de los Olivos, del que se miraba la Jerusalem de la historia, fué grande la fatiga. Apuntaba en su carnet los nombres más importantes de lugares que visitaría: la Puerta de San Esteban, la de Herodes, la de los africanos o puerta esterquilinaria, que atravesó Jesús preso y maniatado; la puerta de Sión, la de David y la de Jafá; iría además a la Mezquita de Omar, a la Roca Eterna, a la Mezquita El Aksa, al arco y Convento de Ecce-Homo, a la Iglesia del Santo Sepulcro, a la Piedra de la Unción, a la regia Capilla del Sepulcro, al sitio donde se enarboló la Cruz y fuera, iría por el Valle de Josafat donde están los sepulcros de Absalón, la pirámide que sirve de tumba a Zacarías el Pontífice, al sepulcro de Josafat y al de Santiago el menor.

Desde aquel paraje miraría los caminos sinuosos que van a Betania y a Belén, y cortada la vista por la cordillera de Mohab, donde nació la hermosa Ruth y luego, como ocultando el confín, las montañas de Judea al otro lado de las cuales los desiertos van a parar a las márgenes del Jordán, ese Jordán de tantos recuerdos arcaicos y tantas bellas historias.

Ya sabía, pues, el artífice de aquella crónica, que el lunes de Pascua en Jerusalem le daría sorpresa a su pluma y le haría el mejor cuadro pictórico de poeta y de viajero.

Las iglesias todas quedaron desiertas, silenciosas, con gravedad mística.

Ya los gallos de pausado canto, "de Pasión" como se les llama, no estaban allí; el Huerto en un rincón de la Basílica, era derruido; los monumentos todos, ya no estaban cubiertos por el morado manto de la meditación; todo volvía a alegrarse; las campanas parecían ir al cielo en vuelo presuroso con sus voces animadas, voces de ángeles o de ascetas, voces timbradas y alegres.... Por la calle que va al lago tranquilo de las leyendas, los judíos charlaban, animadamente y sus miradas escrutadoras de todos los imposibles, se clavaban en los viajeros, en los europeos incansables que van por el mundo; para los judíos el

europeo es todo el que vive fuera de Palestina.

En el cielo alegre y hermoso, el sol iba poniendo su silueta de siempre, destañada por el tiempo, y sobre todo, después de haber pasado el Viernes Santo con marcada tristeza dando un tono de dolor a aquel confín de las tragedias humanas, en lunes de alegría y de contento al volver a la tierra con la yunta descansada y con el espíritu preñado de hondas esencias místicas o paganas, el pueblo de Jerusalem se sentía feliz.

Por estos pueblos famosos, prendidos al margen de los recuerdos amados de otros tiempos y otros hechos, yendo por allí, la vida es más hermosa, la visión más profunda y la poesía de las cosas más verídica. Las crónicas seguirán siendo el mejor cuadro realista para el que quiera leer con amor y con vehemencia. Son un "poema vivido", una "canción sentida" y una "página del alma", pero del alma de las cosas, del alma de los hombres...

TASASIN

DEPOSITO
y aserradero de maderas
EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS
TELEFONOS. ASERRADERO. 937 - DEPÓSITO 539
STRUCK Y ALVARADO

No hay viruela en Limón

Como corriera en esta ciudad el rumor posiblemente con fines aviosos, de que en el puerto Limón se habría presentado varios casos de viruela, el Sr. Subsecretario de Salud Pública don Solón Núñez se apresuró a hacer las investigaciones del caso y de él se resulta que tal rumor es absolutamente falso.

Acerca del particular hemos recibido el siguiente telegrama que con mucho gusto publicamos.

Sr. Director de LA PRENSA
Prof.

Mucho agradecería esta noticia si sirviera para manifestar en su estimable periódico que los rumores de que en Limón hay numerosos casos de viruela son absolutamente falsos. Hace un par de meses se presentó un caso de varioloides en un negro y a continuación el

enfermo adquirió la enfermedad. Ambos están perfectamente aislados en la Uvita y no se ha presentado ningún nuevo caso. En Limón se han vacunado nueve mil personas por prudencia y porque la vacuna es obligatoria. Ojalá nos sea dable y curar todo el país.

SOLÓN NÚÑEZ
Subsecretario de Higiene Pública

Fallecimiento

Falleció en esta capital el Sr. Alfredo Echeverría Carazo. Los funerales se celebraron esta tarde en la Iglesia de la Soledad, de donde saldrá a las cuatro el cortejo para el Cementerio General.

Nuestros sentimientos de profundo pesar a su estimable señora madre doña Natalia C. de Echeverría y de más familia.

DEL AMBIENTE SOCIAL

VIAJEROS DEL EXTERIOR

En el vapor Bayamo se dirigió a Jamaica don Carlos Lohngengel.

También salieron para Nueva Orleans a bordo del vapor Turrialba don Joaquín y Carmen Caliva.

En el vapor "Ulua" regresaron al país don Teodosio Castro, don Benjos Yamuni, don Manuel Valenzuela, Rafael Gallegos, Leonor y Carlos Orfila y Ricardo Marquez.

Descarriamiento en la Roca de Carballo

El tren de pasajeros de Puotareas que salió el jueves Santo de San José, descarriló en el punto más peligroso de la Roca de Carballo.

El convoy arrastraba 9 carros de pasajeros llenos de gente, entre los cuales cundió la correspondiente alarma, afortunadamente sin mayores consecuencias.

La máquina que marchaba detrás arrastró los carros hasta sacarlos de la Roca y después de una hora de atraso continuó su marcha sin ninguna otra novedad.

Cámara Municipal

Orden del día para la Sesión ordinaria de hoy a las 20 horas.

Correspondencia.
Dicámenes de Comislo-

nes.
América Base-Ball Club: solicitud sobre uso de un terreno municipal.

Joaquín Aguilar: ofrece en venta un lote de terreno para construir el Palacio Municipal

Guillermo Niehaus: reclama sobre una paja de agua.

Elena y Mercedes Saborío: solicitud sobre pago de fajos de terreno.

Idem de Gonzalo Valverde S.

Idem de doña Isabel v. de Baiquero.

Toribio Mora E: traspaso del contrato sobre "Nuevo Mercado".

Francisco Alvarado M.: solicitud sobre pago de una deuda.

Idem de don Tobías Escobedo.

Julio Echeverría: sobre pago de una faja de terreno.

Strak y Alvarado: ofrecen vender una propiedad.

Vecinos Avenida 8ª: solicitud sobre construcción de cordón y caño.

CUMPLEAÑOS

El sábado pasado celebró el primer aniversario de su nacimiento la niña Odette, hija de don José A. Chaves y de su señora esposa doña Stella de Chaves. Con ese motivo hubo en casa de sus padres una simpática fiestecita que se prolongó durante toda la tarde, habiendo asistido a ella numerosas amistades de los padres y amiguitas de Odette.

RESIDENCIA

Don Víctor M. Cabrera y familia ha trasladado su residencia al pintoresco Barrio de Aranjuez.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula

Turno en San Vicente de Moravia

Para el próximo domingo han organizado los vicentinos un suntuoso turno, que posiblemente sea el último de la presente estación ya que las lluvias comienzan a caer.

Para ese turno los vecinos han preparado grandes rifas y diferentes diversiones para el día y la víspera.

FOLLETIN 11

EL HOMBRE QUE LO SABIA TODO...

Por MANÚEL LINARES RIVAS

no he presenciado un caso igual.

Enrique sonreía modesto, pero allá en sus adentros pensaba:

—¡Qué hermoso es el saber!

Y D. Crescente, embriagándose en su propia alegría, siguió diciéndole:

—Este caso...—salvadas las natur... porciones y dil... está—, esta...

rior y este celo actual, es de verdadera conversión, en que la Gracia Divina se manifestó visible, como el del Apóstol de los Gentiles, el Saulo pagano que en el camino de Damasco se volvió San Pablo. Los dos fuisteis malos—aunque con muy distinta maldad—y los dos, súbitamente, os volvisteis buenos—aunque con distinta bondad—. Pero el caso es similar; ¡no es, lo es!... Ven Juan, mostrándose me-

que te abraze, Enrique.

Y después de abrazarle intensamente, añadió:

—Se acabó la clase... Y para festejar a vuestro gusto la conversión de Enrique, os doy asueto todo el día. Hasta mañana, rapaces... Y tú, Enrique, aguarda un instante. Voy a buscar mi bastón y mi sombrero, que tu maestro va a tener el honor de acompañarte hasta tu casa para darle a tus padres la noticia del magno acontecimiento.

DOÑA ANA, DON JUAN Y EL GATO

Cuando se convencieron de que no era broma ni exageración siquiera lo que le fue en el primer relato ni en el segundo, Doña Ana se comió a besos el chiquillo, y don Juan, mostrándose me-

sensible, aunque en el fondo estuviera igualmente conmovido, sonreía frotándose las manos y obligaba al bueno del maestro a que repitiera sin cesar pormenores y detalles de la conversión de Enrique.

Pasadas las primeras efusiones sentimentales, descendieron al terreno práctico, acordando que el maestro se quedara a almorzar con ellos para solemnizar el día.

Don Juan bajó en persona a la bodega para desempolvar unas botellas de Burdeos que aguardaban tumadas por alguna fecha memorable, y Doña Ana, muy sabedora de las preferencias gastronómicas del hijo, fué ella misma a preparar una gran fuente de natillas con bizcochos y su abundante espolvoreo de canela.

Diéronse prisa el padre, y la madre y la cocinera, cada cual en sus respectivos menesteres, y a la una en punto—hora clásica de los antiguos castellanos—almorzaron en paz y buena compañía los señores, todos contentos y gozosos y alabando la conducta de aquel muchacho, futura gloria local, según incansablemente vaticinaba el profesor, con la aquiescencia parlanchina de Doña Ana y la sonrisa aprobatoria de don Juan.

Pero mientras todo era alegría en el comedor, ocurrió una catástrofe culinaria en la cocina.

El gato, que era de la misma opinión que Enrique respecto de lo sabrosas que son las natillas, perció la fuente por su cuenta, y cuando la cocinera pudo en-

terarse, por poco si se desmayaba del disgustado viendo al melchicho con las cuatro patas metidas en la fuente... ¡y con la barriga, el rabo, el hocico y los bigotes espléndidamente pintados de amarillo! ¡Un horror y una cocholada!

Afortunadamente nadie lo viera más que ella, y como ojos que no ven, corazón que no siente, después de darle al gato un morrocotudo babilazo, preparó a escape otra fuente más pequeña con los restos de la primera.

Y al llegar la hora de los postres, presentó triunfal el nuevo plato, un pequito más cargado de bizcochos.

Don Juan, entonces, descorchó la segunda botella, y doña Ana se levantó prestrosa, cogiendo la fuente de manos de la criada.

VIDA HEREDIANA

Recuerdo del héroe

Marcelino García Flamen-
co; ante este nombre un-
gido de un santo respeto nos
descubrimos. Hoy que la
Patria rinde homenaje a su
memoria, queremos también
nosotros depositar en su
nueva tumba una corona de
siempre viva; decimos que
en su nueva tumba, porque
allá en su Tumba de La
Cruz no podía quedar; es
que la accló noble y gene-
rosa de este hombre sublime
portavoz de los verdaderos
patriotas tenía que ser exal-
tado, y festejado también
como sus compañeros de
armas.

Su vida una vida, serena
llena de esa modestia que
abriga las almas nobles
"Dijo bien Rubén Coto ni
en la actitud ni en la palabra
rompló la iniformidad de su
modestia." Educador enten-
dido, fiel cumplidor de sus
deberes; pasó como una
exhalación por la Escuela de
Aplicación de esta ciudad.
Heredía, pues, debe mucho a
este hombre más que
ninguna otra. Elevamos
nuestro pensamiento en es-
tos momentos de dolor.

Cuántas personas que sien-
do costarricenses pleasan en
la ruina moral y material
de su pueblo fraguando pla-
nes y revoluciones para sa-
clar apetitos personales y
ambiciones mezquinas. Cuan-
tas personas que son rostro
carlacontecidos y con el co-
razón emocionado estuvieron
presentes en este homenaje
y que en su interior fraguan
planes maquiavélicos para
cegar quizá nuevas vidas co-
mo a esta que se rinde ho-
menaje! Cuántas armas como
dijo el General don Jorge
Vollo en su discurso de los
funerales de Fernández
Güell, cuántas armas que
hoy están riudiendo home-
naje a estos hombre jayer no
más apuntaban contra ellos
mismos!

Que Marcelino García
Flamenco sea una lección
viviente de paz y libertad.
Hagámos firme propósito de
mantener la libertad por en
cima de nuestras convenien-

cias e intereses, y habremos
verdaderamente rendido ho-
menaje al héroe porque no es
con cañonazos, no es con los
cordeles marciales de nuestra
Banda como se debe rendir
homenaje es con hechos.

Costarricenses! Honremos
nuestra Patria y habremos
honrado a los héroes. Pero
señores, doloroso es confes-
arlo lo que menos se trata,
es de honrarla. Hoy no más,
un grupo de ciudadanos que
por puro partidismo tratan
de alterar indirectamente la
paz (me refiero a los señores
Diputados del Agricolismo)
que en su afán de ambición
y en su sed de mando pos-
poner las conveniencias de la
Patria por egotismo y menti-
da vanidad. Señores; oíd la
voz del héroe, oíd el grito de
vuestras conciencias; ante
vosotros, está la patria hon-
rara con vuestro deber con-
servar la paz que se puede
hacer al héroe

Paz a los restos del Hé-
roe y que su lección de civi-
lismo perdure vuestras con-
ciencias al través de los años.

Moisés Cortes Chacón

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Suscríbese usted a "La Prensa"
el diario que circula mas
y el que mas se lee dentro y
fuera del país

Traslapo Machimbrado

Patente Invención No. 284

El mejor sistema de construcción

Unicos Depositarios

Aserradero y Depósito

de Maderas del Pacifico

100 varas al Norte de la Iglesia del ... Crm

Suicidio en Guajalupe

El Jueves Santo en la
tarde se registró en la ciu-
dad de Guadalupe un suce-
so que tuvo todas las caracte-
rísticas de un suicidio, aun
cuando en principio se dijo
tratábase de una fatalidad.

Llamábase la víctima Juan
Zúñiga de 23 años de edad,
soltero, vecino y oriundo de
Guadalupe.

Juan llegó a casa de sus
padres como de costumbre el
Jueves Santo a la hora de
comida, cerca de las 18 hrs.

Por una u otra razón que
se ignora es el caso que Juan
se encerró en su aposento.

A poco de hacerlo sonó un
disparo, al ruido del cual los
familiares del suicida se en-
camaron al cuarto de Juan

encuentrándose ya ca-
ver, manando sangre del
costado izquierdo. A un lado
había un revólver calibre 38,
Smith y Wilson, con un tiro
disparado.

El proyectil le hizo blanco
en el corazón.

El médico del lugar dicta-
minó la muerte de Juan in-
stantáneamente, y el Alcalde
señor Araya dió principio a
su tarea ordenando el levan-
tamiento del cadáver y to-
mando las primeras declara-
ciones a los familiares del
suicida.

Zúñiga fué sepultado el
viernes a las 11 horas en el
cementerio del lugar.

A los familiares nuestro
sentido pésame.

Obras Nuevas

GUY DE CHANTEPLEURE: Ruinas en Flor.....	3 25
RUBENDARIO: Poemas de Juventud.....	2 00
ALVARO RETANA: Todo de Color de Rosa.....	3 00
JOSÉ MILLAN ASTRANY: La Legión.....	4 00
PAUL MARGUERITE: La Tormenta.....	3 00
EDMUNDO JALOUX: Las Sanguijuelas.....	3 50
MIRANINGÉ: El Botones de la Casa Maxin.....	3 75
MAR DEL PREVOST: El Escorpión.....	3 00
JOSÉ LORENZO: La Tragedia del Amor Tardío.....	3 75
LA DE KERANY: El Yugo del Amor.....	3 00

LIBRERIA ESPAÑOLA

COSTA RICA :—: MARÍA V. DE LINES :—: SAN JOSE

La Nota Política

Telegramas cruzados
entre el Presidente
Acosta y la Directi-
va del Partido Repu-
blicano de Cartago

La Directiva central
del Partido Republicano
de la ciudad de Cartago
dirigió según nos infor-
man telegramas de pro-
testa contra el Coman-
dante de Plaza de aquella
ciudad con motivo de
la actitud asumida por
aquel comandante contra

elementos dirigentes del
Partido.

El telegrama en refe-
rencia está concebido en
una forma respetuosa
pero muy enérgica.

Documentos Políticos

En nuestra edición
de mañana publicaremos
tres documentos políti-
cos de suma importancia que
le remitió el Licenciado
don Ricardo Jiménez al
General don Jorge Volio.

¡Tan limpio!

¡Con que confianza puede uno
llevarse a la boca las tabletas de
CAFIASPIRINA que recibe en un
Sobre o en un Sobrecito
Rojo Bayer!



¡Ni polvo, ni roce con otras drogas, ni humedad, ni
contacto con las manos de nadie! Tan limpias y fres-
cas como salen de la Fábrica llegan al consumidor.

¡Y con qué perfecta seguridad de alivio inmediato
y completo puede uno tomar la

CAFIASPIRINA!

Los dolores de cabeza, muela y oído; las neuralgias; las jaquecas; el ma-
lestar causado por excesos alcohólicos; los resfriados, etc., ceden inmedia-
tamente a su acción. Además, levanta las fuerzas y posee la incomparable
ventaja de no afectar nunca el corazón. Por eso la CAFIASPIRINA fue
premiada recientemente con Medalla de oro y Diploma de Honor.

Este es el original y legítimo

"SOBRE BAYER"



Para casos de emergencia, nada existe igual a los

"SOBRECITO ROJO BAYER"



"Sobres y Sobrecitos Rojos
Bayer," pero en la casa debe
tenerse siempre un tubo de
veinte tabletas.



Precios: Sobrecito: 15 cts — Sobre: 25 cts. — Tubo: 250

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume

ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

SOLO HAY UN "BRÜMO
QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUI-
NINA, usado en todo el mundo para
curar resfriados en un día. Procúren
ver si la firma de E. W. GROVE se
halla en cada cajita. Hecho por la
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Fábrica de Hielo, Cervezas
y Aguas Gaseosas
Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble
Kola Champagne
Cream Soda - Geogeralé

Inspiración suprema

Luz, color y perfume! Eso eres en la
vida de mi espíritu!

El abrazo rotundo de la hiedra al mu-
ro o al árbol, no es tan vigoroso, en toda
su materialidad, como ese otro abrazo im-
palpable y etéreo de las almas!

El amor es una inspiración divina y en
su imponderable energía lleva el germen
de todo lo bello, grandioso y verdadero que
encontramos en la vida.

Es la inspiración suprema! Y, ante ella,
se empequeñece el símbolo de las bronci-
nas y mármóreas estatuas que han surgi-
do al repique estruendoso de la gloria, pues
esta no es otra cosa que un destello de esa
suprema inspiración!

¡Luz!

Eso eres en la vida de mi espíritu! Y
ante que la luz esplendorosa de las estre-
llas y la policromía destellante de las gemas,
adoro los fulgores de tus ojos de ensueño...!

¡Color!

Eso eres en la vida de mi espíritu! Y
antes que los matices delicados de las flores
y los plumajes rutilantes, me seduce el gra-
nate de tus labios, el rosa pálido de tus mi-
jillas y el áurea cascada de tu temblante
cabellera!

¡Perfume!

Eso eres en la vida de mi espíritu! Y
ninguna esencia contenida en fantásticos
vasos de pulidos y dorados cristales, ni de
flor alguna difundiendo su olor en la cam-
paña, me deleita más que tu exhalación
ma a frondas húmedas o a heichos silves-
tres en flor de juventud!

Luz, color y perfume! Eso eres en la
vida de mi espíritu!

LOTUS

LUNES LITERARIO DE "LA PRENSA"

Sol de Primavera

Sol de primavera! Vida, luz, colores fuente inagotable de matices bellos, en la tierra brotan risueñas las flores porque tú las nimbas con áureos destellos!

Sol de primavera! Ojos rutilantes hay, que te han robado tus irradiaciones, ojos que iluminan divinos semblantes donde Amor ostenta sus fascinaciones!

Sol de primavera! Labios hay de grana cuya sangre tienen tus mismos ardores, y que a la fragancia de rosa temprana unen el murmurio de los surtidores!...

Sol de primavera! Hay cabellos rubios haces luminosos que tu luz colora, que en la fantasía son celajes nubios o el diáfano manto que luce la aurora!

Sol de primavera! Sédral viajero que traes un mensaje de amor a la tierra, derrama tu numen sobre mi sendero para que perfumen las flores que encierran

LOTUS

Los primeros jazmines

¡Ay jazmines, jazmines blancos!... Recuerdo la vez primera que se llenaron mis manos de estos jazmines, ¡de estos blancos jazmines! He amado después el rayo de sol, el cielo, la tierra verde; he oído el líquido cristal del río en la sombra de media noche; a la vuelta del camino solitario, la puesta del sol del otoño me ha salido al paso como una novia que alzara su velo para decir que sí a su amado... Pero mi memoria sigue perfumada de aquellos jazmines blancos que tuve en mis manos de niño.

¡Cuánto día alegre tuve en mi vida! ¡Cómo he reído con los más felices, las noches de fiesta! En las mañanas grises canté a la lluvia mis perezosos cantares. Y ha adornado mi cuello guirnalda nocturna de bakulas, tejida por la mano del amor... Pero mi corazón está aromado aún del recuerdo de aquellos primeros jazmines frescos que llevaron mis manos de niño. ¡Ay jazmines, jazmines blancos!

RABINDRANATH TAGORE

Campesina

Madre, yo no quiero volver a la aldea... viera, madre, todo lo que estoy sufriendo: hay allí un muchacho que tiene la idea de decirme cosas que yo no le entiendo.

Es inaguantable oír de su boca esa retahíla de majaderías, de palabras raras con que me provoca, con que me saluda toditos los días!

Madre, cuando paso cerca de su lado en las mañanitas que la brisa orea, viera cuántas cosas me dice el malvado... madre, yo no quiero volver a la aldea...

Hoy por la mañana, cuando regresaba con el rebotito que compré en la villa, después de un saludo como acostumbraba, madre, me dió un beso sobre esta mejilla...

Me entristece, madre y me atenace, así como a veces me llena de pena, pensar que si acaso yo vuelvo a la aldea, puede que se manche mi alma de azucena...

ASDRÚBAL VILLALOBOS

Nuevo Comité de la Cruz Roja

El nuevo Comité Nacional de la Cruz Roja que se les taló el 12 del presente, que dó integrado en la siguiente forma:

Presidente, Roberto Brenes Gudíño; Vicepresidente: Alfredo Sasso Robles; Secretario: Ernesto Quirós Aguilar; Prosecretario: Gamallego Soto; Tesorero: Diego Povedano Amores; Fiscal: Francisco Cordero Quirós; Vocales: Julio Díaz Granados, Alejandro Vargas Araya, José Barriosuevo O. José Luján Mata y Justo A. Facio.

Suscríbase Ud. a LA PRENSA

No se aceptó la renuncia a la Junta Nacional

En su oportunidad informamos de la renuncia colectiva presentada por la Junta Nacional de Socorros ante la Secretaría de Gobernación.

El señor Acosta, después de cambiar impresiones con el señor Presidente de la República, contestó al señor secretario de la Junta no aceptando la renuncia e insistiendo a los dimitentes a retirar la renuncia y continuar en el desempeño de los cargos.

Goloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquelero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, antiguo a la Provedora. Váse con Luis García al que se interesa.



Pregunte A Cualquier Beldad

Cómo embellece su dentadura

Si todas las mujeres supiesen lo que millones ya saben, todas se cepillarían los dientes de esta nueva manera.

Pregunte a cualquiera que tenga dientes brillantes. Ud. puede verlos por doquiera. Probablemente Ud. sabrá que la razón radica en este nuevo método.

Ud. puede ver los resultados en su propia dentadura, con sólo hacer esta deliciosa prueba.

Empañados por la película

El brillo natural de los dientes está empañado por la película. Al principio la película es viscosa. Ud. puede sentirla desde luego.

Las manchas de los alimentos y otras la descolorean. Si no se la elimina, forma unas capas sucias. El sarro proviene de la película. Hay pocas cosas que arruinen tanto la belleza.

La película retiene también sustancias alimenticias que se fermentan y forman ácidos. Mantiene el ácido en contacto con los dientes, causando la caries. Los microbios se reproducen en ella por millones, y éstos, con el sarro, son la causa principal de la piorrea. De ahí que la mayoría de los padecimientos dentales se atribuyen ahora a la película.

Pocas personas escapaban

Los males de la dentadura iban en constante aumento. Las dentaduras hermosas se veían con menos frecuencia que hoy. Por esto la ciencia dental vió la

Pepsodent REG. MARCA

El Dentífrico Moderno

Un destructor científico de la película. Emblanquece, limpia, y protege la dentadura sin emplear sustancias perjudiciales y abrasivas. Recomendado actualmente por los principales dentistas del mundo entero.

Agentes Exclusivos en Costa Rica
THE COSTA RICA MERCANTILE COMPANY
Pasaje Dent San José

necesidad de mejorar los métodos para limpiar los dientes.

La investigación descubrió dos medios de combatir la película. Uno sirve para coagularla, y el otro para eliminarla, sin necesidad de ninguna restregadura perjudicial.

Competentes autoridades comprobaron la eficacia de estos métodos. Entonces se creó una nueva pasta dentífrica basada en los nuevos descubrimientos. Estos dos grandes destructores de la película quedaron incorporados en ella.

El nombre de esa pasta dentífrica es Pepsodent. Las personas cuidadosas de 50 países la emplean actualmente, principalmente por consejo de los dentistas.

Corrige los errores

Pepsodent corrige también los errores cometidos con las pastas dentífricas de antaño. Multiplica la alcalinidad de la saliva, que neutraliza los ácidos de la boca, causantes de la caries.

Antes las pastas dentífricas producían justamente los efectos contrarios. Estas deprimían a los agentes naturales protectores de la dentadura.

Su hogar lo necesita

Todo miembro de su hogar debiera adoptar este método. Así lo harán una vez que conozcan los resultados.

Envíe el cupón para obtener un Tubito para 10 días. Note qué limpios se sienten los dientes después de usarlo. Observe la ausencia de la película viscosa. Vea cómo los dientes se emblanquecen a medida que las capas de la película desaparecen.

En una sola semana los resultados le agradarán y convencerán. Corte el cupón ahora mismo.

Un Tubito Gratis Para 10 Días

THE PEPSODENT COMPANY, 1967B
Depto R4-4, Apartado 19,
San José, Costa Rica.
Remítanos por correo un Tubito de Pepsodent para 10 días, a la siguiente dirección:

Sólo un tubito para cada familia.

La Gran Vía

Casa francesa

Acaba de recibir para Semana Santa:

- Bacalao Noruego, legítimo
- Salmón Colorado
- Gargrejos de Rodel
- Sardinias de Rodel y Teyseonau
- Atun y Filet de Atun
- Macarelas y Filet de Macarelas
- Anchoas con Salsa Picante
- Espárragos Alemanes y del Monte
- Frutas de Lenzbung y del Monte
- Jaleas, Gran Variedad

Todos estos artículos se venderán a precio de costo, en bien del pueblo

Servicio a domicilio :-: Teléfono 784

Receptáculos para basuras LICITACION

La Municipalidad de San José, invita a todos los interesados en la materia, para poder formalizar el respectivo contrato, a que se sirvan presentar el día 2 de Junio próximo a las 15 hrs. (3 p. m.) en el local de la Secretaría Municipal, un modelo para basurero, construido de hierro galvanizado y con tapa automática. Las dimensiones serán: dos pies de altura por quince a diecisiete pulgadas de diámetro (2 pies por 15 a 17 pulgadas).

En este acto deberán presentar los licitadores un pliego con el precio por millar, con la siguiente leyenda: «LICITACION. — RECEPTACULOS PARA BASURAS».

San José, 2 de Abril de 1924.

El Gobernador,
José Luján

A.—La Municipalidad pagará a los licitantes el importe de receptáculos que presente.—LUJÁN

Se amplia la licitación

Los receptáculos han de ser transportables y el hierro que ha de usarse en ellos será de 26 a 28.

J. MIGUEL RODRIGUEZ
EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

Lea siempre los anuncios que publica LA PRENSA. Suscríbase a La Prensa